

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre.. 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre.. 28 rs.)

JUEVES 29 DE FEBRERO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Seccion oficial.

Recibimos de la autoridad local el siguiente documento para que le dedicada en nuestro DIARIO.

Españoles: Existe en Logroño un ilustre y venerable general, que desde los primeros años de su vida, se consagró al bienestar y prosperidad de nuestra patria, y que en los últimos años por las discusiones civiles, cuya semilla tantas desgracias y rencores tantos produjo entre nosotros.

Ni el tiempo con sus vicisitudes; ni las amarguras de su vida política; ni los desengaños recogidos á cambio de tantos beneficios sembrados por él, bastantes á entibiar su lealtad, y empeñar, por un solo momento, sus creencias liberales.

El General Espartaco; el bien llamado Duque de la Victoria; el pacificador de España, no tiene ni puede tener un enemigo entre los que á la luz de la razón y de la justicia, examinen su historia y aprendan en ella que siempre por norte la honra que le distingue, la constancia que le enalza, y la generosidad que corona todas sus virtudes. Valiente en las batallas, humano con los vencidos, y desinteresado en los momentos de regresar los inmarcesibles laureles de sus glorias, ni escitó el odio de sus enemigos, ni las malas pasiones, hijas de la torturadora envidia, pudieron cepearle nunca en una vida tan inmaculada.

Anciano ya nos sirve de ejemplo con su abnegacion, su desinterés y su modestia, y esto que los extranjeros y nosotros observamos con admiracion, produciendo hacia el General Espartaco un respeto profundo y un cariño entrañable, ha traído el deber ineludible de erigir un monumento de gloria, que perpetúe las virtudes del hombre, que, como militar, fué héroe, y como ciudadano, un nuevo Cincinnato.

Sometido el proyecto á su aprobacion, el Excmo. Sr. Duque de la Victoria, en 29 de Agosto último, dijo al presidente de esta municipalidad lo que sigue:

«He recibido la comunicacion que el Excmo. Ayuntamiento de esta capital me dirigió en 28 del corriente, á la vez que me presentó el notable proyecto de monumento que el arquitecto Don Francisco de Luis y Tomás ha formado con objeto de erigirlo en el centro del hoy llamado «Paseo de las Delicias».

La idea de decorar con un monumento el centro del bonito paseo y futura plaza de las Delicias, la encuentro acertadísima. Respecto á que el monumento sea conmemorativo de

mis pequeños, aunque sinceros servicios á nuestra querida patria, es demasiado honroso para crearme digno de semejante distincion; correspondeme tan solo manifestar á el Excmo. Ayuntamiento y al arquitecto Don Francisco de Luis y Tomás, autor de la idea y del proyecto, mi mas cordial agradecimiento por tan delicada prueba de aprecio. Dios guarde á V. E. muchos años.—Logroño 29 de Agosto de 1871.—El Duque de la Victoria.

—Excmo. Sr. Alcalde, Presidente del Ayuntamiento constitucional de esta capital. Aceptado nuestro pensamiento por el General Espartaco, nos dirigimos á todos los Ayuntamientos de España, á fin de que en sus respectivas localidades reciban las suscripciones que se presenten, desde un real en adelante, convencidos de que aceptarán un cargo tan honroso para todos; puesto que así contribuyen á perpetuar el recuerdo de una Gloria Nacional, demostrando á tan ilustre patriota su respeto, su gratitud y su cariño. Casas consistoriales á 30 de Octubre de 1871.—La Comision Municipal.—Francisco Diez.—Pedro Ramos.—Pedro Ramos Verde.—Narciso Monforte.—Juan Emigdio Marrodan.—Anselmo Torralba, Secretario.»

Y para su mayor publicidad y noticia de todo el vecindario, he dispuesto se publique en los diarios de esta capital.

J. R. Sanchez.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* del 26 copiamos las noticias siguientes:
De la Mancha dicen que hace unos dias aparecieron asesinados á dos leguas de Ciudad-Real dos hermanos vecinos de Piedrabuena, y que nada se sabe todavia respecto á los autores del crimen.

Un dia de estos se discutirá el manifiesto electoral de los radicales, y se cree que en esa polémica, ha de haber gran oposicion al principio coalicionista.

La junta del círculo moderado, en su reunion de ayer tarde, aunque ha hablado en términos generales del proyecto de coalicion, no ha tomado acuerdo concreto, hasta ver lo que deciden los demás partidos.

Ayer se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que se piensa en la creacion de grandes distritos militares.

Hoy ha llegado el general Lerand. Han salido á esperarle su hermano el marqués de Lafra y otros amigos.

—La *Epoca* confirma la noticia que ayer insertamos anunciando que el señor Coello publicaria un periódico en Paris. Revista y no periódico dice la *Epoca* que será, en la cual se tratarán con preferencia las cuestiones de ultramar. Entre los accionistas de la publicacion parece que se halla el general Cabrera.

—Ha sido nombrado consejero de Estado el general Sr. Mackenna, en la vacante del Sr. Cotoner.

—El dia 17 bautizaron en Villareal con el nombre de Maria del Carmen á una criatura, pero al tiempo de inscribirla en el registro civil hubo de cambiarsele por el de Pedro, porque despues habia resultado ser varon.

—Los guardias del puesto del Burgo (Málaga), Antonio Calvo Flores Cobo y Ramon Sesto Castro, que vigilaban la carretera de Ronda, detuvieron á los desertores del ejército Rafael Morales Gonzalez y Manuel Lopez Redondo.

—Parece que el general Sr. D. Faustino Elio será nombrado capitán general de Granada.

—Ayer ha regresado á Madrid el teniente general Sr. Caballero de Rodas de su viaje á la provincia de Guadalajara.

—El general Crespo, que en su calidad de segundo cabo de Cuba creyó ver una ofensa en ciertas palabras que sobre el fusilamiento de algunos estudiantes pronunció el Sr. Echegaray en el último meeting radical, ha pedido esplicaciones sobre ellas al ex ministro de Fomento, y á consecuencia de estas se ha levantado un acta en que ambos señores han quedado tan satisfechos y tan amigos como era de suponer, y cual correspondia á la delicadeza de los dos.

—El rey de Suecia ha enviado al de España, con una carta autógrafa muy afectuosa, el gran cordon de la orden de los Serafines, la más distinguida de aquella nacion.

—El *Herald* de Nueva-York dice que Francisco Aguilera, vicepresidente de la titulada república cubana y agente general de los insurrectos en Nueva-York, ha recibido orden de volver á la manigua, por la contingencia de la muerte de Céspedes, jefe principal de la insurreccion. El *Cronista* cree que la muerte de Céspedes no es una contingencia, sino un hecho real y positivo.

—Hoy recibimos por la via de Nueva-York el siguiente despacho de Cuba: Habana, 7 de febrero.

Parece que la goleta *Lark*, apresada y llevada á Manzanillo, habia ido á la bahia de Caymanes á comprar un buque naufragado y que un temporal la arrojó á la costa de Cuba. El almirante español se convenció de que el buque no cometió delito y la tripulacion está ya en libertad.

Se anunció oficialmente que el gran duque Alejo, de Rusia, llegará aquí el 15 próximamente.

El capitán general salió hoy de Santiago de Cuba y se le espera en la Habana el 12.

El célebre general insurrecto Casanova, fué muerto por las guerrillas, cerca de Ciego de Avila.

La irregularidad del tiempo retarda y disminuye la zafra.

—El 29 del actual se embarcarán en Cádiz para Cuba unos trescientos hombres de la clase de paisanos, que van á cubrir las vacantes de los que han sido licenciados.

—Segun nos dicen de Medina Sidonia (Cádiz), infinitas personas se habian presentado al jefe de la guardia civil allí estacionado, manifestándole que sufrían hambre por carecer de trabajo y que interpusiera su valimiento con el alcalde para que los socorriera, como efectivamente lo hizo, dando el ayuntamiento raciones á mas de 600 que se habian presentado con la misma exigencia.

—Ayer se ha verificado con gran solemnidad la prueba oficial de los aparatos que la compañía *Inter-telegráfica* tiene el proyecto de establecer en Madrid para corregir en su origen cualquier suceso de los que necesiten auxilio de las autoridades.

El inventor Sr. Bejar y Ollawlor leyó una notable memoria, en que se describe clara y minuciosamente el sistema de estos aparatos, que á su sencillez reúne la ventaja de poderlos manejar los criados de casas particulares con una ligera esplicacion. El Sr. Bejar, en su discurso ha dado las mas sinceras gracias á las personas que le han prestado auxilio para llegar á la realizacion de tan útil descubrimiento, haciendo especial mencion del presidente del consejo de Ministros señor Sagasta, del Sr. Galdo, ex-alcalde popular de Madrid, y del Sr. Rodriguez oficial primero de Gobernacion, á cuya eficaz proteccion se debe sin duda haya llegado al estado en que hoy lo ha presentado su inventor.

Los aparatos son sencillísimos y de poco coste, circunstancias que, unidas á su inmensa utilidad, hacen creer con algun fundamento que llegará á generalizarse teniendo en todas las casas, con lo que se hace difícil, si no imposible, todo incendio, robo, etc.

Han asistido al acto los reyes, acompañados de su servidumbre de servicio, el presidente del Consejo, los ministros de Fomento y Hacienda, el gobernador Sr. Albareda, el capitán general, comisiones de la diputacion y ayuntamiento, ex-diputados y ex-senadores, representantes de la prensa y muchas personas distinguidas. Los reyes han manifestado su complacencia al inven-

tor, enterándose minuciosamente de los aparatos y del modo de funcionar.

La empresa obsequió al final á todos los concurrentes con un magnífico buffet.

—En el *Imparcial* leemos lo siguiente:

«Muchos son los generales á quienes se han ofrecido importantes cargos militares, no obstante ser bien conocidas sus opiniones hostiles á todo el sistema político vigente.

«Todos ellos, como si obedecieran á una consigna, han contestado que no se hallan por ahora dispuestos á tomar puestos activos en el ejército; pero todos ellos tambien han ofrecido sus espaldas para el caso en que una gran perturbacion amenazara cambiarlo y modificarlo todo, pues entonces estarían dispuestos á prestar su apoyo para evitar las consecuencias de la anarquía. Lo mismo el general Zapatero que el general Taron, que el general Quesada y, en fin, todos los llamados por el ministro de la Guerra, se han escusado por ahora de tomar mando, no obstante lo cual, el general Rey les ha ofrecido contar con ellos para el caso en que una perturbacion extraordinaria haga necesario encauzar las cosas por corrientes conocidas.»

—Ayer fueron entregadas al virey de Egipto y su hijo por el agente consular de España, con gran solemnidad, las insignias de la gran cruz de Carlos III, con que han sido agraciados, y hoy ha debido entregarse á la madre del virey la banda de Damas nobles.

—Ayer á las seis de la tarde se hundió una pequeña parte de la casa-hospicio de mugeres en Jaen, produciendo terribles desgracias. El gobernador, que inmediatamente se personó en el sitio de la ocurrencia, tomó enérgicas disposiciones, y á las once se halla estraido dos cadáveres y siete heridos de gravedad. Quedaban dos á la izquierda de los escombros, que seguramente estarán muertos; pero por dictamen judicial fué preciso suspender las operaciones hasta hoy, á fin de evitar numerosas desgracias con la contingencia de otro hundimiento que amenaza. Se cree, no obstante, que el número de desgracias no sea mayor.

—En el dia de hoy se ha descubierto en esta capital la fábrica establecida en la calle de Claudio Coello (barrio de Salamanca) para la falsificacion de billetes de 1000 rs. del Banco de España y de 1000 francos del Banco de Paris. El descubrimiento de este importante crimen se debe á la incansable actividad y buen acierto de la seccion de orden público del ministerio de la Gobernacion.

Se han ocupado billetes sin concluir, multitud de útiles, piedras, reactivos y todo lo necesario para llevar á cabo

— 204 —

«Aquí, donde me ves, me devano los sesos desde hace tres dias y hasta ayer no se me ha ocurrido. Probemos juntos si mis conjeturas presentan alguna probabilidad; para que ellas sean mi punto de partida.»

Mr. Lecoq habia dejado la fotografia y se habia acercado á la puerta que comunicaba con su dormitorio, quitando la llave que conservaba en la mano.

—Ven acá,—dijo á Fauferlot,—colócate á mi lado: supongamos que yo quiero abrir la caja y que tu no me dejas; cuando yo me acerque, cuál será tu movimiento instintivo?

—Coger vuestros dos brazos y traerlos hacia mí, de modo que no podais introducir la llave.

—Justamente. Pues á ver ensaya. Fauferlot obedeció, y la llave que tenia Mr. Lecoq, separada bruscamente de la cerradura, resbaló sobre la caja, practicando un arañazo diagonal, igual enteramente al que ostentaba la fotografia.

— 205 —

—¡Oh! ¡oh! ¡oh!—dijo en tres tonos diferentes el marido de Mad. Alejandra.

—Empiezas á comprender?

—Sí tal, patron; pero un niño lo adivinaria ahora. ¡Oh! ¡qué gran hombre sois! Veo la escena tal como ha pasado. Habia en el momento del robo dos personas cerca de la caja; la una que queria apoderarse de su contenido, la otra que lo queria estorbar. ¡Esto es claro, evidente, seguro!

Acostumbrado á triunfos mas ciertos, el célebre jefe de policia oia sin entusiasmo á su subalterno.

—Te arrebatas,—le dijo dulcemente, y tomas como cierto un ensayo que no tiene mas carácter que el de probable.

—No patron, no; un hombre como vos no se engaña; lo que habeis pensado es lo cierto.

—Entonces á tí te toca sacar las consecuencias de este descubrimiento.

—En primer lugar esto prueba que

— 208 —

oirle dar semejantes consejos, cuando lo único que él se permitia dar eran órdenes.

Tan preocupado estaba que no acertó á disimular su sorpresa y exclamó:

—Preciso es, patron, que tengais un grande interés en este asunto para haberle estudiado así.

Mr. Lecoq se estremeció ligeramente, despues sus cejas se fruncieron y con tono duro exclamó:

—Tu oficio es el ser curioso; sin embargo, no conviene serlo demasiado.

Fauferlot trató de buscar una disculpa.

—¡Basta! ¡basta!—repuso Mr. Lecoq,—si quiero ayudarte es porque en efecto me conviene; quiero en este negocio ser la cabeza, pero tú serás el brazo. Solo, con tus ideas ya estraviadas, no hubieras descubierto nunca al culpable; entre los dos le hallaremos ó dejaré de ser quien soy.

—Le descubriremos, puesto que vos os empeñais.

— 201 —

negocio desde que le sigues? No; y es porque eres incomparable como ayudante, pero no tienes la sangre fria de un general. Conserva esta sentencia que te cuadra perfectamente: «Quien puede brillar nada mas en segundo término, se eclipsa en el primero.»

Jamás Fauferlot habia visto á su jefe tan charlatán. Viéndose descubierto, habia aguardado una granizada que le desconcertase, y se contentaba con un asperges que le mojaba apenas la cabeza.

La cólera de Lecoq se iba disipando como las nubes que se lleva el viento.

Sin embargo, el marido de Mad. Alejandra estaba inquieto, y se preguntaba si aquella amabilidad suprema disimularia algun intento contrario.

—Y vos conoceis al culpable, patron?

—Algo mas que tú, puesto que tienes una opinion formada que no es

ha ocupado el... billetes legítimos, aña como de Francia; y do la... tención de mu... abran en la cas... prena... que co... como consecuencia... descubrimiento se consiga también el de los sellos de correos. Las diligencias judiciales se activan con la mayor urgencia.

—Cuenta un periódico que, puñal en mano, entraron noches pasadas unos ladrones en una casa de Zaragoza, robando 10670 rs. á la señora contra la cual iba dirigido el golpe. Pero ocurrió un episodio extraño: la señora hizo una súplica á los ladrones lamentándose de aquel despojo y rogándoles lo redujeran todo lo posible. Los ladrones, fieles á la consigna de que «no quita lo cortés á lo ladrón», la regalador 176 duros de la suma robada.

—En la tarde de ayer terminaron las operaciones practicadas en la Casa-Hospicio de mujeres en Jaen con motivo del hundimiento de que dimos conocimiento á nuestros lectores. Se han encontrado otros cinco cadáveres envueltos en los escorbros, resultando ser siete las desgracias habidas. Las demás, que solo fueron heridas leves, se encuentran en buen estado. El juez de primera instancia del distrito entiende en el asunto.

ESTRANJERAS.

Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente: París, 25 (noche).—Asegúrase que el gobierno admite una modificación al texto del proyecto de ley del ministro del Interior sobre castigo de los que ataquen los altos poderes del Estado. Añádeso que el gobierno declarará que el proyecto no va dirigido contra los manifestos monárquicos, sino únicamente contra las calumnias que se dirijan á la Asamblea.

Las últimas noticias de Constantinopla dicen que se anuncia allí una próxima modificación ministerial.

Escriben de Pekin á la Gaceta de Augsburgo: «La capital del Celeste Imperio se halla sobrecitada. Han llegado los tres buques enviados por el rey de Cochinchina, y en las fronteras de todas las provincias han sido recibidos por los gobernadores, tratados de la manera mas brillante y escoltados hasta la capital donde el emperador habia mandado preparar espléndidas caballerizas.»

Las galas de la novia están casi terminadas, y su costosa cacería á medio día. Se cuentan prodigios de la pompa

que debe desplegarse en la boda imperial.

La novia, imágen de la luna, así como el emperador es imágen del sol, será conducida á su palacio en un palanquin con ciatas de perlas.»

Gaceta.

—Juegos florales.—Este certámen distinguido es probable que se repita en el año actual, verificándose el solemne acto de la adjudicación de los premios en el magnífico salon del Círculo de la Amistad. Mucho podemos esperar de las corporaciones y personas que se encargarán del programa y de su realización, y no dudamos que este acto será digno de los verificados en años anteriores, pues son muchos los elementos reunidos con tal objeto.

—Siempre lo mismo.—De poco servirá que el Asilo de mendicidad se halle tan bien montado y que el público responda suscribiéndose para sostenerle, si los dependientes de la autoridad no recojan á los que quejen las calles imploran la caridad pública, algunas veces con maneras más que descorteses. No descuiden esta obligación, y nosotros respondemos de que el mal que se siente en la localidad, desaparecerá de raíz con general aplauso del vecindario.

—Capcos.—De las capas se repiten los robos con poca gracia.—Mas si hay quien las capas roba—otros viven á la capa.

—Preludios.—En los centros directivos de varios partidos de los de oposición en esta capital han recibido ya los acuerdos para la coalición.

—Aves nocturnas.—Noches pasadas tres hombres trataron en la plazuela de Don Gerónimo Paez de robarle la «capa» á otro que se salvó huyendo. Sirva de nuevo aviso, pues las intenciones estas se reproducen demasiado.

—Me parece bien.—Trata el Ayuntamiento de mejorar la tienda que coloca en la feria de la Salud, construyendo tres frentes iguales al que tiene para que pueda colocarse en posición mas ventajosa.

—Quedó enterada.—Ayer preguntaba una hermosa niña á su padre, inocente.—Papa, ¿qué es una obra póstuma?—Hija mía, la que escribe un autor despues de muerto.

—Nos alegamos.—Nuestro apreciable amigo D. Emilio Izardí, ingeniero de esta provincia, ha sido ascendido, por corresponderle en el escalafón, á la clase de primeros. Le damos nuestra cordial enhorabuena.

—Receta.—Para ennegrecer las canas—y hacer brotar el cabello, inventó una «coca» Tello—llamada aceite... de ranas.—Con elogios infinitos viene mil veces á la anuació, vendió otros tantos frasquitos—y al cabo se enriqueció.—¿Fue el invento provechoso—al comprador?—Podrá ser;—pero el autor es canoso—y muy caiva su mujer.

—¡Ay, amor!—Han sido detenidos un joven y una niña que en alas del amor se jugaron de esta capital de su casa en uno de estos días. Hé aquí una coacción desecha.

—Se fue.—Se ha empezado en Castro sumaria por la desaparición del

jóvan de quince años Francisco Domingo Gomez, vecino de Espejo y cuyo paradero se ignora.

—Tubos.—El 24 de Marzo se sustaba en las casas consistoriales de Lucena la tubería de plomo para las cañerías de que hablamos ayer. El presupuesto asciende á 1032 pesetas.

—Industria.—Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina de cobre y plomo titulada Santa Elisa, sita en la dehesa de la Adelfilla, término de Hornachuelos.

—Comité.—El partido liberal conservador de Zuheros ha procedido al nombramiento de su comité en esta forma: Presidente honorario, Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos.—Presidente efectivo, D. Ramon Romero Poyato.—Vice-presidentes, D. Enrique Romero Cañete.—D. Mariano Salamanca Fernandez.—Tesorero, D. Francisco Poyato Zafra.—Vocales, D. Antonio Alcalá Poyato.—D. Francisco Zafra Cantero.—D. Francisco Arrebola Luna.—D. Cándido Poyato Zafra.—Secretarios, D. Tomás Araque Tallon.—D. Manuel María de Porras.

—Arrendos.—A las doce de la mañana del día siete de Marzo se sustaban en arrendamiento en el Juzgado de Lucena varias fincas sujetas al concurso formado al caudal de D. José Torrelblanca y Curado.

—Masurado.—Se encarga por la autoridad la busca de Rafael Fernandez, de oficio barbero, y que sea puesto á disposición del gobierno civil.

—Commutacion.—Se ha pretendido la de las rentas de la capellanía fundada por Catalina Rodriguez la Rodriga.

—Nueva joya.—Así puede llamarse la preciosa colección de poesías líricas que acaba de publicar en Sevilla el Licenciado D. Luis Herrera y Robles, Presbítero y Catedrático por oposición de Retórica y Poesía del Instituto de Caba. Este libro, digno de figurar en la biblioteca de todo hombre ilustrado y amante de las Bellas Letras, forma un elegante tomo de 318 páginas, con el retrato del autor, y va precedido de un juicio crítico por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Fernandez Espino, Catedrático por oposición de literatura en la Universidad de Sevilla, director de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras, y ex director general de instrucción pública. Se halla de venta en Córdoba á doce reales ejemplar en la librería del DIARIO y en la calle de Osario número quince. Recomendamos á nuestros lectores su adquisición.

—Siga adelante.—La Junta encargada de gestionar la devolución de Gibraltar, á cuyo frente está el Ilustrísimo Sr. D. Antonio Fernandez y Garcia, está haciendo grandes esfuerzos en pró de la causa que defiende. Después de haber enviado al Gobierno inglés por conducto del gabinete español el mensaje en que la prensa periódica española reclama la restitución de Gibraltar, piensa remitir otro firmado por todos los municipios de España. Con este fin se ha dirigido ya á muchos Ayuntamientos, y según parece es muy bien acogida la idea.

—Curiosa historia.—He aquí la de la casa que habita en Chislehurst el ex-emperador de los franceses: El dueño de esa linda casa de campo se

llama Scott. El día en que Napoleon subió al trono, M. Scott mandó llamar á su arquitecto y le dijo: Dentro de diez años, dentro de quince años lo mas tarde, Napoleon se verá precisado á refugiarse en Inglaterra y quiero tener la satisfacción de ofrecerle hospitalidad en mi casa. Trazadme el plano de una hermosa quinta y entre tanto veremos lo que sucede. El arquitecto puso manos á la obra, y á la par que el inglés que por espacio de años enteros estuvo siguiendo al domador de fieras esperando que algun día le varia devorar por sus leones, M. Scott no perdió nunca de vista al emperador de los franceses en la persuasión de que mas tarde ó mas temprano le devoraria el pueblo francés. Todo marchaba á las mil maravillas en los primeros años y M. Scott decía á cada paso á su arquitecto: No hay necesidad de ir á prisas, nos queda tiempo todavía. Cuando Napoleon III marchó á la guerra de Italia, el inglés mandó llamar á los tapiceros y les encargó que le hiciesen los muebles para la quinta; encomendó además á un jardinero muy afamado que arreglase en la parte posterior de la casa un agradable parque donde el alto personaje que mas adelante debía ocupar esa mansion de recreo pudiese entregarse libremente á sus meditaciones. Al volver á su país el vencedor de Magenta y de Solferino, dejáronse abandonadas por completo las obras de la quinta de Chislehurst, sin que por esto M. Scott perdiese de vista un solo instante á Napoleon. A cada mala noticia que llegaba de Francia M. Scott compraba alguna alfombra ó algun reloj; y mas adelante, viendo que el telégrafo comunicaba mejores noticias, en vez de mandar trasladar á Chislehurst los muebles que para la quinta habia adquirido, los guardó en la casa que habitaba en Londres. El día en que el emperador escribió su famosa carta del 19 de enero, fué un día de triunfo para M. Scott, quien experimentó la misma grata sensación que debió experimentar sin duda el ya mencionado compatriota suyo cuando vió hundirse en las abiertas fauces del león la cabeza de Van Aushurg. El 20 de enero M. Scott convocó á los operarios encargados de la construcción y del arreglo de su quinta y les dijo: Es preciso que mi quinta de Chislehurst quede lista antes de tres meses, pues que dentro de tres meses Napoleon estará ya en Inglaterra. Desde ese día los operarios se pusieron á trabajar sin descanso bajo la dirección de M. Scott, quien atendia á todo á fin de que la casa fuese digna del personaje cuya llegada aguardaba tanto tiempo hacia. Cuando apareció el primer número de La linterna, M. Scott no cupo en sí de gozo, y desde entonces no se pasaba día sin que llegase á Chislehurst con tapices ó alfombras, sillones, cortinajes ó algun adorno de chimenea. Al transmitir el telégrafo á Inglaterra las primeras noticias de los motines de Belleville, M. Scott mandó colocar flores en todos los jarrones de la quinta y velas en todos los candelabros, y luego, al cabo de tres días cuando los guardias municipales de París hubieron apaciguado los disturbios de Belleville, M. Scott no pudo resistir por mas tiempo las encon-

tradas y violentas impresiones hasta aquel momento habia recibido un golpe que le cayó encima, y durante el largo tiempo que hubo de guardar cama, no podía sino exclamar en sus accesos de delirio:—¡Ya vendrá, ya está aquí! Imposible es describir el gozo que experimentó al ver que el emperador de Francia, Napoleon III desembarcó al fin en Inglaterra. La primera persona que se presentó en casa del proscrito fué M. Scott, quien puso á su disposición la quinta de Chislehurst. Al día siguiente uno de los oficiales que acompañaba á Napoleon recibió el encargo de llevar al dueño de la quinta la siguiente contestación:—El emperador ha aceptado vuestra quinta, pero no le es posible quedarse con ella; es demasiado buena para S. M. que no quiere pagar mas mas allá de mil francos alquiler al mes. Al oír estas palabras M. Scott que de pronto se puso pálido prorumpió en un grito de alegría. Cabalmente me proponia pedirnos mil francos, dijo.—Ajustóse el trato á esa cantidad, y M. Scott apenas entró en su casa ese día, dijo con tono conmovido á su familia:—¡Ahora puedo morir! Esta relación es completamente verdadera, y en esto consiste todo su mérito. Todos los días haga buen ó mal tiempo, los moradores de Chislehurst ven al dueño de la quinta pasear por delante de su casa para gozarse en su triunfo. No hay en estos momentos un hombre mas feliz en el mundo que M. Scott.»

Suscripción para el monumento que se trata de erigir en vida al Sr. Príncipe de Vergara.

- Suma anterior. 908
Instituto de segunda enseñanza.
D. Victoriano Rivera. 20
Narciso Sentenach. 10
José Saló. 10
José María Rodríguez García. 10
Jorge Massa Sanguinetti. 10
Mariano Gavilan Carrasco. 10
José Fernandez Ruano. 10
José Valero y Aguilar. 10
José Rodríguez Marchaud. 10
Manuel Ruiz. 10
Francisco Acevedo. 10
José Rodríguez Benavente. 10
José Moraga. 10
Juan Fernandez. 10
José Calderon y Mariscal. 10
Rafael Junguito. 10
José Cuesta y Carrasco. 10
Miguel Calderon y Mariscal. 10
Rafael Cantarero y Junguito. 10
Escuela provincial de Bellas Artes.
D. Rafael Romero. 10
José María de Montis. 10
José García Córdoba. 10
José Muñoz Contreras. 10
Julio Degayon. 10
Rafael Luque Lubian. 10
Juan de Dios Puento y Rocha. 10
Ángel María Castañeira. 10
Antonio María Escamilla. 10

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.
Orden de la plaza del 29 de Febrero de 1872.—Los cuerpos de esta guarnición pasarán la revista administrativa

— cierta, mientras que yo no tengo ninguna formada todavía. Tu afirmas que el cajero es inocente y el banquero culpable; ignoro si tienes ó no razón, porque aun estoy en los preliminares de este asunto; pero como te he dicho, me fijo en el arañazo de la caja y él me guiará. Al hablar así, Mr. Lecocq tomó una hoja grande de papel arrollada, y la estendió. En aquella hoja estaba fotografiada la caja de Mr. Fauvel, y todos los detalles aparecían con la mayor exactitud; reconocíanse los cinco botones móviles con el alfiler grabado, la pequeña cerradura y hasta el arañazo de que se habia hablado. —Hé aquí el arañazo,—repuso Lecocq. —Va de abajo arriba, partiendo desde la cerradura diagonalmente de izquierda á derecha; es decir, que termina hacia el lado de la puerta que conduce á la escalera secreta que está al despacho del banquero; muy

—Es que ya sabeis que la llave no era bastante para abrir; se necesitaba la palabra. —¿Y qual era la palabra?—dijo el impaciente Lecocq. —Gypsy. —Es decir, ¿el nombre de la amada del cajero? —Pues bien,—añadió,—busca: el día en que halles á un hombre bastante amigo de Próspero para conocer ese nombre, bastante conocido en casa del banquero para poder entrar y salir en ella con facilidad, aquel es el verdadero culpable y tendrás resuelto el problema. Egoísta como todos los artistas ansiosos de gloria Lecocq no quiere hacer discípulos de su mérito ni entregarles los recursos de su arte; trabaja solo, odia los colaboradores y ni quiere partir con ellos las delicias del triunfo, ni las amarguras de la derrota. Fauferlot que conocia estas cualidades de su jefe estaba admirado de

mi instinto no me habia engañado; el cajero es inocente. —¿Por qué? —Porque teniendo libertad para abrir y cerrar la raja cuando quisiera, no habia de buscar un testigo en el instante del robo. —Bien razonado, solo que entonces el banquero resulta también inocente porque tenia la misma libertad. —Es verdad,—repuso con abatimiento Fauferlot.—¿Y entonces qué pensar? —Que hay que buscar un tercer ladrón, el que ha abierto la caja, ha robado los billetes y descansa sin duda muy tranquilo mientras se encansea á los otros. —Imposible, patron, imposible! ¿No os han dicho que el cajero y Mr. Fauvel tenían únicamente llave de la caja y no la apartaban de sí jamás? —No es enteramente exacto. La víspera del robo el banquero habia dejado la llave en su secreter,

profundo, cerca de la cerradura, en una raya que apenas se distingue. —Todo eso lo veo. Naturalmente ha ocurrido que este arañazo ha sido hecho por el autor del robo. Veamos si habido razón: He hecho traer una pintada de verde, como la caja de Mr. Fauvel, toma una llave y trata de rayar. —Sin adivinar el objeto de su agente hizo lo que aquel estaba frotando vigorosamente en la pintura con la llave. —¡Pardiez!—dijo,—es dura de rascar esta pintura. —Muy dura, en efecto, y eso prueba que el arañazo, por tí descubierto, no ha podido ser hecho por mano trémula de un ladrón al que deslizar la llave. —Es verdad, no me hubiera ocurrido eso: para rayarle han tenido que hacer mucha fuerza. —¿Y por qué la

—Es verdad, no me hubiera ocurrido eso: para rayarle han tenido que hacer mucha fuerza. —¿Y por qué la

NOTA.—La enseñanza de estas asignaturas se dará desde el día primero de Abril próximo en las aulas de la facultad de Medicina, establecida en el Hospital general, y la matrícula, tanto para los practicantes como para las parteras, queda abierta desde el día en la Consjería de dicha Facultad desde las 12 del día hasta las oraciones.

DON MANUEL REYES ha fallecido.

Su hermana y demás parientes y amigos del difunto

(Q. E. P. D.)

Suplican la asistencia al funeral que se verificará hoy á las diez de la mañana en el Sagrario de la Sta. Iglesia Catedral.

No se reparten esquelas.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Macario, y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Ermita de San Juan de Letran, por los Serenísimos Sres. condes de Ibaeg.

—La hermandad de Maria Santísima de la Aurora celebra hoy junta general en su ermita á las siete de la noche, para revisar las cuentas y eleccion de nuevo hermano mayor.

—El Domingo próximo se celebrará en el Santuario de Scala Coeli la solemne funcion de Iglesia á San Alvaro que no tuvo efecto en su día á causa del mal temporal, en la que predicará el Sr. D. Enrique Llacer.

—Continúan los ejercicios espirituales de cuaresma en todas las parroquias, en las auxiliares de San Basilio y la Merced, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—2.ª de abono.—Se pondrá en escena la preciosa zarzuela en dos actos, Marina.—La chistosa zarzuela en un acto, El juicio Anal.

—A las ocho.—Precios: Palcos, 40 rs.—Plateas, 30.—Butacas, 4.—Lunetas, 3.—Delanteras, 1.—Entrada al pisobajo, 3 rs.—1.ª al alto, 2.

Nota. El abono anunciado para estas diez representaciones quedará cerrado el domingo 3 del próximo mes de Marzo, sirviendo de base al que se abrirá en la inmediata Pascua de Resurreccion.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 27 de febrero de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Sigue preocupando la atencion general la coalicion de los partidos que están fuera de la legalidad comun, con los que se salen de ella. Sin embargo, la coalicion no está hoy á la altura que todos creian, porque el partido radical, compuesto de dos fracciones diferentes y heterogéneas entre sí, no puede tener la misma unidad de miras que tan necesaria es á un gran partido. Los radicales procedentes del partido progresista, quieren si el poder; quieren derrocar la situacion, pero no atacan la dinastia: en cambio los que proceden del partido llamado democrático por antonomasia, juzgan con la dinastia actual, y pretenden por lo tanto derrocarla y arrojarla del trono, para plantear una república á su manera. Hé aquí la diferencia trascendental que divide á estas dos fracciones; hé aquí la honda separacion de progresistas y demócratas.

Por estas consideraciones se comprende perfectamente que la coalicion no es un hecho, ni mucho menos, y acaso no llegue á realizarse. Pero no obstante, los primeros tal vez vencerán, porque siempre vence la exageracion, y los demás, acostumbados á la disciplina progresista, no saben conducirse de otra manera.

Hemos examinado la conciliacion bajo el punto de vista de política interior; hemos presentado las distintas fases que presenta y su situacion actual; vamos ahora á ver lo que es la coalicion para la política extranjera y en particular para el resto de Europa.

El continente europeo viene atravesando una crisis política, que ha tenido su origen en Francia y que se ha extendido despues á las demás potencias con grave detrimento de los intereses materiales. Francia con su política personal y despues la anarquía, es hoy una perturbacion constante y permanente; es probable que ocurra un golpe de estado, y entonces acaso vuelva en sí ese gran país. Por consiguiente, si tanta es la perturbacion que Francia proporciona á las demás naciones, ¿qué sería de Europa, si Francia y España, naciones unidas topográficamente, estaban en la misma situacion? Permitirian las demás naciones que Francia y España continuaran por esa línea de conducta, terrible y de tan fatales consecuencias? Yo ya sé que pasó la época en que los gobiernos intervenian en los asuntos de otros países por medio de la fuerza; yo ya sé tambien que hoy por hoy no exponen ni la vida, ni los intereses individuales; pero tengo aprendido que el espíritu de conservacion es la fuerza motriz para todo movimiento que tienda á conservar la autonomia y la independencia. Por esto mismo es posible que el resto de Europa no permita que Francia y España sean la perturbacion completa. La coalicion es por lo tanto un perjuicio á tercero, y los que á ella se opusieran, si se realizaba, procurarían destruir los efectos, oponiendo la fuerza á la fuerza.

Como hoy día todo se explota y se convierte en sustancia, se dice que el gobierno disolverá la milicia ciudadana. Respecto á esta cuestion, podemos asegurar que el gobierno no tiene semejantes propositos ni plan alguno ampara; ó en una palabra, que tras el gobierno, que nada tiene que ver, el Estado obra por sí.

El correspondal.

La Gaeta del 27 publica dos decretos expedidos por el ministro de Gracia y Justicia, concediendo indulto del resto de la pena á D. Pedro Robles y Garcia, D. Manuel Gonzalez y Garcia y

D. Manuel Cuevas, condenados por la Audiencia de Cádiz á cuatro años de prision menuda en causa sobre falsificacion de Garcia Vacas, sentenciado á la pena de 7000 rs. de multa en causa sobre contrabando.

Por decretos del ministerio de Ultramar que hoy publica Gaeta se admite la dimision á D. Antonio Rosales y Liberal, consejero de Filipinas; se nombra para este puesto á D. Manuel de Azcárraga y Palmaro, gobernador civil cesante de la provincia de Manila y magistrado suplente que fué de la real Audiencia de las Islas Filipinas; se conceden los honores de jefe superior de Administracion, libre de gastos á D. Eugenio Alonso Sanjurjo, oficial de la clase de primeros del ministerio de Ultramar, en consideracion á sus extraordinarios servicios como jefe de la seccion de política del mismo, y á don Eduardo Píera, jefe de negociado en el mismo ministerio, tambien por extraordinarios servicios como auxiliar del propio negociado.

El periódico oficial publica el reglamento orgánico del resguardo de aduanas de la isla de Puerto-Rico, aprobado por decreto de 18 del actual.

De La Correspondencia de España del 27 copiamos las noticias y partes siguientes:

—Atribúyese á un eminente hombre público la siguiente fórmula de la coalicion: «Pretenden salvar la honra de España con los filibusteros, la libertad con los absolutistas, la monarquía con los republicanos y la dinastia con todos los enemigos de ella.»

—Paris, 26.—El Sr. Fourier, ministro plenipotenciario de Francia en Stokholm, ha sido nombrado para el mismo cargo en Italia, para donde saldrá en breve.

—Tiene entendido el Debate que el partido moderado hará alguna declaracion solemne contraria á la coalicion, si los radicales no se comprometen á traer al príncipe Alfonso.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION GOBIERNALES.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 27. Consolidado, 27.75. Deuda del personal 38,00. Bonos 77,00. Acciones del Banco de España, 479,00.

Córdoba.

Trigo, de 37 á 41. Cebada, de 25 á 26. Habas, á 38. Garbanos, de 66 á 70. Escasa á 24. Maiz á 46. Albarjonas, á 32. Alpiste de 50 á 60. Carne de vaca á 46 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhondiga.—Trigo de 39 á 53. Cebada de 23 á 24. Habas de 33 á 35. Aceite de 42 á 43. Existencia del día 26 1491.—Entrados el día 26, 51.—Total, 1445.—Vendidos, 97. Quedan para el día 27 1498.—Precios: de 42 á 40-00 cuartos libra.

Perneo.

Existencia del día 26 1491.—Entrados el día 26, 51.—Total, 1445.—Vendidos, 97. Quedan para el día 27 1498.—Precios: de 42 á 40-00 cuartos libra.

Málaga.

Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 25. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48. Jerez. Trigo de 45 á 50. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Jaen.

Trigo de 41 á 45. Cebada de 21 á 24. Habas de 34 á 40. Aceite de 45 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 10 y 40 minutos de la tarde, y á las once y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la una y 34 minutos de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las doce de a noche.

Horas de recojer la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.

Habrà dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 494 rs. 50 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrà tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solotendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el terceroloslunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrà dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando á Málaga á las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla á Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja á Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 54 minutos de la noche.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez á Almorchon y de Ciudad-Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será á las once de la noche.

La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 42.

Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyos tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquía.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance.—Francisco Beusala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Lorente. Ramba y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Marillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almadén.—Ildefonso Pe y José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé d Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. Baena.—Andrés Rabadan.

POSADA DEL POTRO.

Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Ramba.—Andrés Antonio Aguilera. Eoija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles.

PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera. Fernan-Nuñez, José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafranca.—Juan Misa y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería.

POSADA NUEVA DE SAN PABLO.

La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamúz.

FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerle un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pegará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la Península é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos.

Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 40 gramos.

SECCION DE AVISOS.

2. a tola. ciedad de me- dicamentos.

Ninguna enfermedad resiste a la delicio- sa Eucalaenta DU BARRY, que cura sin medicina, ni purgantes ni gastos, las di- gestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, nauseas, erup- tos, vomitos, estreñimientos, diarrea, disente- ria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, insomnios, melancolia, diabética, debilidad, tisis, to- dos los desórdenes del pecho, de la gar- ganta, del aliento, de la voz, de los bron- quios, de la vejiga del hígado, de los ri- ñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 75.000 curas, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, etc., etc. Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita; economiza cincuenta veces su pre- cio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los bizcochos de Eucalaenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas a los mismos precios.

La Eucalaenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sue- ño, energia, y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren. Alimen- ta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario y no irrita.

En polvo y en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 reales; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito general en Córdoba, Francisco de Avilés, farmacéutico, y Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 17.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Arrendamiento. A volun- tad de su dueño se hace de los cortijos nom- brados Hornillo y Privilegio, situados en el término de la Rumbia y a poca distancia de dicha población, desde 1.º de Enero de 1873, siendo el cupo total del primero de 670 fanegas de tierra, subdividida en la for- ma siguiente: 28 fanegas de huertos, 10 fanegas de arroyos y caminos y 632 fanegas de labor al ticio, siendo por consecuencia este de 220 fanegas; y el segundo se com- pone en su mayor de 600 fanegas de tierra, de las cuales 21 son de huertos, 6 de arroyos y caminos y 573 de labor al ticio, correspondiéndole por consecuencia al mis- mo 148 fanegas.

Se oyen proposiciones en la secretaria de casa del Excmo. Sr. Duque de Almodó- var del Valle, calle del Liceo número 18.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 46 (compas de San Agustín. Para tratar con su dueño, calle de San Pablo núm. 3.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 46 (compas de San Agustín. Para tratar con su dueño, calle de San Pablo núm. 3.

EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos Paseo de Recoletos, número 9.

INCENDIOS.

Se advierte al público: que en virtud de convenio celebrado entre «El Fenix Espa- ñol», compañía de seguros reunidos, y «La Española», compañía general de seguros, desde el 15 del corriente mes, en que este convenio, deseosa de dar mayor impulso a los ramos de seguros «marítimos» y sobre la vida, cesar la contratación de seguros contra «incendios» la compañía «El Fenix Español» queda encargada de la gestion, con poder bastante, de cuanto concierne a las operaciones de «incendios» que aquella compañía tiene suscritas.

En su consecuencia, los suscritores de la compañía general de seguros «La Española» que tuvieron asuntos de que tratar en dicho ramo, deberán dirigirse a D. Carlos Barbe- rim y García, Sub-Director del «Fenix Espa- ñol», concurrido en Córdoba, calle del Duque de la Victoria, núm. 4.

LA INDUSTRIA CORDO- BESA.

Fabrica de chocolates elaborados a máqui- na, situada en la calle de la Concepcion, número 18.

CORDOBA.

Al establecer la fábrica que se anuncia no se ha omitido sacrificio alguno con tal de montarla segun el sistema que la expe- riencia tiene acreditado como mas ventajoso para que los chocolates se obtengan mas su- periores; procurando a la vez por la dispo- sicion de sus aparatos y chimas garantizar el mas esmerado ase.

El esmero é inteligencia en la eleccion de los cacao, canelas y azuceres, así como la ninguna adulteracion, dan por resulta- do el obtener exquisitos chocolates que encon- trará el público desde 4 a 20 rs. libra de 40 onzas.

En la composicion de los de precios ele- vados entra el cacao Soconusco y ven arc- matizados con Yainilla.

Para evitar equivocaciones llevarán las- pastas el número del precio en venta, si- perjuicio de hacer una baja de un 5 por 100 en los pedidos al por mayor.

Venta. Se venden dos pe- sos de ensayar metales con sus útiles neces- sarios: en la calle del Baño núm. 6 se tra- tarán.

PEPE-HILLO.

Zarzuela en cuatro actos, letra de D. Ri- cardo Puente y Brñas y música de D. Gui- llermo Cereceda. Se han recibido libretos de esta popular zarzuela en la libreria del DIARIO. En la misma libreria se encontrará tambien la partitura completa de la música arreglada para piano.

Pérdida. El viernes se es- travió una pachona en el Arenal, blanca, una mancha color de chocolate y los ojos ca- fé claro. La persona que la hubiese encon- trado podrá entregarla en casa de D. Rafael Cabrera, plazuela de San Andrés, donde se le gratificará.

SEGUNDA REMESA.

Bizcochos ó ensaimadas de Mallorca.

Acaban de llegar para su venta al es- tablecimiento de D. Feliciano Gimenez, plaza de las Tendillas. Depósito único.

Arrendamiento. El del cortijo Ochavillo del Alamo, con 380 fanegas de tierra en totalidad, en la campiña de Córdoba, desde 1.º de Enero de 1873: se trata con D. Manuel Baena, calle de Carre- teras, núm. 43.

Arrendamiento. Parades- de San Juan en adelante se arrienda la casa sin número de la calle de Bataneros.

Pérdida. La de un pa- chon de cuatro años, entero, fondo blanco- cano, mosqueado, cabeza y orejas color taba- co, una mancha del mismo color sobre el llo- mo y vetada al lado derecho, rabo terciado y canelo, uñas negras. Se perdió en la puer- ta de la Trinidad la tarde del 20 de febrero. La persona que lo presente en la calle Pe- dregosa núm. 3, recibirá una buena gra- tificacion.

Pérdida. En la tarde del 24 desapareció de la hacienda nonbrada do- ña Manuela Cabrerros una mula roja, menos de siete cuartas, cabos negros y cerrada. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar a D. Francisco Ramos, Campo de la Merced, 24, recibirá una gratificacion.

Arrendamiento. Desde el próximo San Juan se arrienda la casa principal calle Jesús Crucificado núm. 6, con buenas habitaciones y muchas comodidades; y desde el día de la casa calle de la Feria nú- mero 79. Su dueño calle Liceo núm. 52.

Realizacion de maderas.

Se ha vuelto a abrir al público el antiguo y acreditado establecimiento almacén de ma- deras que fué de D. Francisco Vacas, estra- muros de la puerta Nueva. Como el objeto es realizar las existencias, los precios serán sumamente arreglados.

venta. Se hace de la ca- sa núm. 4.º calle de Pedregosa. Para tra- tar con el apoderado de la dueña de la mis- ma, D. Manuel Carrasco, calle de Prim, an- tes Arco Real, núm. 44.

Monte de Piedad.

ANUNCIO

La subasta de ropas y alhajas correi po- tiente a los empeños del mes de Julio de 1874, se efectuarán respectivamente en los días 4 y 11 del próximo mes de Marzo a las 11 de la mañana. Lo que se anun- cia para conocimiento del público.

Arrendamiento. Se hace de una casa y varios terrenos de avellanar y viña en Trasierra. Para tratar con su due- ño en el almacén de maderas calle de los Tejares núm. 8, el que dará mas porme- nores.

Interesante. Desde el día se vende sal en la fábrica de Duernas, a cua- tro rs. quintal y a 40 rs. en el ex-convento de las dueñas en esta capital.

Esquilmo de naranjas. A pagar al contado se ven de el abundantisimo esquilmo de naranja agria y china penden- te en la buenta de Sebu, y ubicada entre por- ta de Bacna. Para tratar con el Administra- dor D. Rafael de Flores, Encarnacion, nú- mero 6.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se arrienda la casa deno- minada del Bailio, situada en la calle de los Dolores Chicos núm. 40, con muchas y es- paciosas habitaciones, dos jardines, cuadras, cocinas, graneros y abundante agua de pie. Se oyen proposiciones en la calle de la Encarnacion núm. 17.

Vinos. Se venden mil ar- robas, fresco y añejo, de los Moriles, barato. Para tratar en Lucena, con D. Manuel Lbar- ra, calle Ancha, núm. 20.

Arrendamiento. Se ar-rienda desde San Juan proximo la casa núm. 30, calle del Cister; para tratar con su due- ño D. José Sanchez Guerra, calle Carrete- ras, núm. 2.

Colcacion. Se necesita un ecbero con poca familia, a el que se le dará de comer y el salario que se convenga. En el café del Recreo, D. José Cuenca, dará razon.

Casas. Se arrienda la del núm. 5, calle Perz de Castro, frente del Galieno y diliter, la del 16 calle Carreteras, y la del 87, calle D. Rodrigo. En esta calle, núm. 98, se trata.

Capas. Se venden nue- vas para hombres y para niños, a precios arreglados, en la calle Angel de Saavedra, núm. 7, (antes de Santa Ana.)

Interesa mucho a los padres de familia conocer la calidad de los ali- mentos que se consumen en sus casas: LOS CHOCOLATES HIGIÉNICOS E LOS PP. BENEDICTINOS. Están reconocidos hoy por el mundo científico como el alimento mas nutriti- vo y reparador del estómago, los nervios y el cerebro; abren el apetito, ayudan la digestion y se recomiendan por los Doctores en Medicina como el mejor de los alimentos en el estado de convalecencia de las personas delicadas y enfermas. Comprad una sola vez y comprareis siempre. No ostentan medallas ni diplomas, no hacen alarde de grandes má- quinas ni de precios fabulosos por baratos é imposibles. Pero en cambio su combinacion es únicamente azúcares refinados y cacao de superior calidad; trabajados con gran esmero y limpieza por un sistema especial que es hasta hoy un secreto; y teniendo en su favor la preferencia y aceptacion de las personas de buen gusto. De su analisis resultará la verdad. Sus clases son tres únicamente a los precios de 8, 10 y 12 rs. libra. Unico depósito en Córdoba, almacén de cristales de D. José de la Cruz y Luque, Plaza mayor.

LIQUIDACION, POR CESACION DE NEGOCIO, DE LA CASA DE PRÉSTAMOS TITULADA LA CONFIANZA. Calle Pompeyos, núm. 21.- Córdoba. Se invita a cuantas personas tengan efectos empeñados en la misma, se sirvan acudir a recibirlos en el término mas breve posible, por tanto que ausentarse su dueño.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibrat- tar a Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos

Table with 2 columns: Vapores and Caballos. Rows include BOURGOGNE, PICARDIE, POITOU, SAVOIE, PROVENCE, LA FRANCE.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes.-Travesía en 26 días. Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres: 1.ª cámara 170 pesos.-2.ª cámara 130 pesos. 3.ª cámara. En vez de 60 pesos que se han venido pagando se ha rebajado a 50.

Tambien admiten carga a fletes reducidos. Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con esplendidez en proporcion de sus localidades.

A los de 3.ª cámara se les proveerá de gergón, cabecera y manta, y se les suministrarán diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubier- tos, etc., gratis; cuyas ventajas no proporcionará ninguna otra empresa.

Los viajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes camaros bajo cubierta, y con separacion habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA.-La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROS ARIOBE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

Tambien se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que entera- rá el encargado: igualmente se ha hecho una notable baja en los trasportes de vinos y mantecas.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, núm. 16.

LA FAMA CORDOBESA.

Fabrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

MENTA Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blan- ca, Id. de color, Naranja, Mandrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton, Li- mon de Marsella, Amargo, Café, Noy, loca de don. A. Z. Har, Marrasquino, a 7 reales bo- tella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco 45 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la 1.ª 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y liciores de todas clases de superior calidad.

LICORES SUPERFINOS. Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. bo- tella.

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 66 rs. arroba.

LICORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zahara, Casis, Butter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botel- la. Idem mas superior, a 25 rs. Ginebra a 40 rs. litro. Ajenjo legitimo de Suiza, a 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANGEROS. Champagne, a 30 rs. la botella. Bernot, a 44 rs. Budecs legitimo, clase Chateau Mar- gau, a 48 rs. botella. Del Rhin, a 36 rs. botella.

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lácroma Cristi, Pajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejias, a 8 rs. botella. De gundás, a 40 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabo de limon, idem de Zarza-parilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 40 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes. NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido pre- mio en la última exposicion de Paris, y llamas de vinos ó liciores se espandan a 20 rs. una. Los embases de cajon ó tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas. INTERESANTE.- Los consumidores que desearan los cacao y azúcares se les rebaja un real en botella, si lleva mas gergones y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO: KENNISA. Curacion instantánea de los más vie- tos dolores de muelas.-Conserva- cion de la dentadura y las encías. Española (Oral en España, Etes, L. Pa- rís y C.ª, Mentora, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don en Córdoba, Don en Braillo Tierno.

La Carcajada. Periódico sa- tirico de Barcelona, con notables caricatu- ras iluminadas. Precios: anticipando valor de 42 números 46 rs.; pagando al co-ibirlos, 2 rs. cada uno. Se admiten suscri- ciones en la libreria del DIARIO.

Papel del Estado para ad- quirir bienes de capellanias y redimir pri- vaciones de misas; se vende en esta ciudad D. Francisco Pardo de la Casta, calle de la monas, núm. 45.

Almoneda. Desde el día se hace de varios muebles, efectos, y una buena coleccion de cuadros al óleo, en la casa núm. 83, calle Carrera del Puente, once de la mañana a cinco de la tarde.

Gran surtido en camas de bronce, Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas, sacar agua. Bujías transparentes. Dichas estéricas. Cartuchos y tacos para escopetas La- chet. Revolvers y capsulas para los camin- Crin vegetal. Colecciones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en- neral todo lo concerniente a la construccion de casas. Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Resumen general de patologia interna de terapéutica, aplicadas, por Valleix; que la edicion revisada y aumentada por el Lorain. Esta obra constará de cinco tomos de mas de 4000 páginas cada uno, se está publicando por medios tomes reales. Se admite suscripcion en Córdoba la Libreria del DIARIO, en donde se en-contrarán medios tomos de muestra y se en- gan gratis los prospectos a todo el que pida.

En los términos mas convenientes para compradores se venden varias casas que ó separadas en diferentes puntos de esta pital. Todas están obradas. Se admiten to- zos. En la redaccion de este periódico de- razon.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.

Se reciben encargos para balcones, as y canales, a precios muy baratos.